

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Avila, un mes.....	2
Fuera, trimestre.....	6
Extranjero, semestre.....	20
Número suelto.....	10
Número atrasado.....	15

PAGO ADELANTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Tomás Pérez, 10

Teléfono número 111

No se devuelven los originales.

Ultimas noticias del día

EL DIARIO DE AVILA

PERIODICO DE LA TARDE

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

ANUNCIOS

En primer plana, línea.....	50
En segunda plana, o entre noticias id.....	40
En tercera plana.....	30
En cuarta plana y comunicados, precios convencionales.	
Esquelas desde 10 pesetas en primera plana, 8 en segunda y 650 en tercera hasta 125 pesetas.	
(Cada inserción satisfará 10 céntimos de impuesto.)	

PAGO ADELANTADO

Información postal y telefónica



Don Raimundo Porres y Martínez de Tejada

Que falleció el día 14 de noviembre de 1915

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

La familia,

Ruega a sus amigos y demás personas piadosas le tengan presente en sus oraciones.

Avila 13 de noviembre de 1926.

Por el eterno descanso de su alma se aplica la misa de nueve y media y alumbrado del Santísimo en la Iglesia de María Reparadora.

La concepción cristiana de la vida

¿Cuál es la causa de los grandes males que afligen a la humanidad? Un moralista de la izquierda contesta esa pregunta en la forma siguiente:

Los males de la humanidad tienen su raíz en el interés privado.

Los poseedores de los medios de producción atentan a su particular conveniencia, tiran a ser millonarios y multimillonarios, y a imponerse a todos mediante la explotación canalla del trabajo de los demás.

Y lo explotan todo: lo bueno, lo malo y lo pésimo.

Y adulteran los alimentos buscando la mayor ganancia.

Y persiguiendo, asimismo, los mayores provechos, encarecen abusivamente el precio de las cosas.

Y no les detiene la consideración de que se trate de artículos de primera necesidad, ni la de los riesgos, que por consecuencia de sus iniquidades, corre la salud de los consumidores.

Y el interés privado es la causa de los más dolorosos accidentes del trabajo. Y por él están deficientemente organizados los transportes. Y por causa de ese interés que alienta la codicia y explota los vicios, se extiende la zona de la tuberculosis y se dilatan los límites de la corrupción. No sigamos.

El moralista aludido lo explica, y realmente no lo explica mal, por el interés privado.

Pero ¿es que ese interés, si se le considera abstractamente, no es legítimo? ¿Es que se concebiría, siquiera el progreso, si tal interés desapareciera?

Dese imaginativamente por eliminada la actuación de los intereses privados por desaparecido todo lo que estimula el interés personal, todo lo que es parte para que el hombre trabaje, estudie, se desvele y ponga en obra todas sus actividades y no se comprenderá a los humanos sino como rebaños o como piaras.

Aun en el fondo de la actuación de aquellos hombres generosos que parecen olvidarse de sí mismos en sus afanes por los demás, está la fuerza impulsora del interés privado: el

aura de la popularidad en unos casos; la aspiración, justísima, en otros, de atesorar méritos para realizar el que ellos tienen y todos, pensando cristianamente, debemos tener, por el más importante, el único en verdad trascendente de los negocios: el de la salvación eterna del alma.

No hay, pues, que condenar a los que trabajan por su interés, sino a quienes le supeditan todos los conveniencias, o a quienes le sacrifican todos los principios de la Etica y de la justicia es decir: a quienes rinden culto al egoísmo.

Pero ¿qué es necesario para que no ocurra así?

Pues sencillamente que las acciones humanas estén regladas por los principios religiosos y morales que antepone la Justicia y la Etica a todas las conveniencias e intereses particulares. Tú, rico—dicen aquellos—que posees medios de producción, de distribución, y de trabajo tienes que usarlos rectamente. Si abusas, te apartas del deber, y caes sobre tu frente, aunque te hurtas a las de la ley positiva, las sanciones de la ley moral.

Tú, industrial, comerciante, o intermediario, no puedes aspirar a obtener ganancia ilegítima, empleando medios que la misma moral rechaza.

Tú, patrono, te rebelas contra los preceptos de Cristo, si realizas o intentas la explotación del obrero, defraudándole en su trabajo; y tú, obrero, faltas a tus obligaciones y caes en el latrocinio si defraudas al patrono en la cantidad y en la calidad de tu labor.

Pero cuando se defiende el criterio materialista de la vida ¿se pueden condenar ni aun los excesos del interés privado?

Con solo el estímulo materialista de mejorar de condición, de ser mas fuerte, mas poderoso, por mas ricos y por mas independientes, ¿qué importa la justicia? ¿qué importa la moral? La justicia y la moral las definen los triunfadores, los más fuertes que sino han sido, acaban por ser los mas egoístas.

Para no llegar a esa conclusión que supone el imperio de la barba-

rie hay que espiritualizar la lucha ennobleciéndola, dignificándola.

La gran necesidad de nuestros tiempos es que se forme una inmensa corriente cristiana que pase por el mundo fundiendo las escorias del materialismo imperante.

Y en nombre de ese espíritu puede pedirse, y debe pedirse en el de los principios eternos de la justicia y de la moral que no se debilitan ni se eclipsan en las sociedades cristianas y que amparan especialmente a los desvalidos y a los humildes, puede y debe imponerse, que se subordinen los intereses particulares a los generales, y a los del mayor los del menor número, incluso en lo que tengan de legítimos, cuando mas en lo que tengan de abusivos y de injusto; pero como derivación de doctrinas o de tendencias y aspiraciones materialistas, que negando toda espiritualidad sólo consideran como factores de la lucha la cantidad y la calidad de los pactos y las condiciones de la estabulación, es un contrasentido pedir altruismos y generosidades que taponen lo que los peñoneros niegan porque dentro de ese criterio, cada cual individualmente, o cada grupo de individuos de ficciones y de actividades análogas deben ir a lo suyo, aunque se atropelle lo de los demás.

Por eso, frente a la concepción materialista de la historia y de la vida, hay que defender la concepción cristiana de la vida que aconseja e impone todas las generosidades y tiene la amenaza, que será hecho terrible, de la condesatoria inapelable de todas las injusticias.

MIGUEL PEÑALFLO.

Para comer bien

Restaurant SPIEDUM. Almuerzos 4 y 6 pesetas. Comidas 6 pesetas. Orquesta durante las comidas. Salón de té. Todas las tardes té moda.

Sitio de reunión de la colonia abulense.

Avenida de Pi y Margall, 5 MADRID

ANTES de comprar coches Ford, pedid precios al Garage España.

COSAS DE LA VIDA

El famoso botellazo

El tristemente famoso botellazo que el pobre Ricardo Anlló recibió en la plaza de Soria está dando más que hablar que Voronoff y Pirandello juntos, que creemos que ya es decir bastante.

La gran Prensa de la Corte, que, cuando el hecho acaeció, llenó planas y más planas relatando todos los rumores que acerca de él circulaban, ahora, en la vista que está celebrándose, ha encontrado un nuevo filón de literatura policíaca y curulesca con el cual nos abruma, nos apasta un día y otro con el más terrible ensañamiento.

Ignoramos hasta qué punto serán numerosos los lectores que tengan la heroicidad de meterse entre pecho y espalda—parad el tópico, aunque sea impropio del caso—tan prolifras informaciones. Estamos por creer, por más trabajo que nos cueste, que hay, en efecto, mucha gente aficionada a la lectura de la llamada crónica negra, pues por algo la cul an con tan ejemplar esmero, nuestros colegas de Madrid, que no tienen pelo de tontos.

Pero queremos hacerles observar la injusticia que cometen, la falta de equidad en que incurren concediendo tanta atención a asuntos como éste, de una importancia relativamente pequeña, y tan escasa a otros de la misma índole y desde luego de mayor categoría. Precisamente en uno de los diarios que con mas extensión reseñan la vista de dicha causa, hemos leído la noticia escueta—no más de ocho líneas—de un importante asesinato cometido durante cuatro puñaladas mortales de necesidad. Salta a la vista la desproporción entre esto último y el modesto botellazo que le dieron al infeliz Nacional, del que ni siquiera hubiese fallado de haberle operado a tiempo. Sin embargo, al autor de este golpe se le jalea mucho, y al de los otros casi nada.

Podrán argüir que esto obedece a que la víctima del suceso de Soria era de mas calidad; pero sobre esto también hay opiniones, pues la del otro crimen era un labrador, y hay quien opina que torrear y matar reses bravas es menos útil que cultivar la tierra.

También quisiéramos reprochar a nuestros compañeros siempre que no les moleste—ese afán con que vienen sacando a la plaza pública los defectos de muchas personas que no tuvieron participación alguna en el suceso, pero sí la mala suerte de asistir a la corrida durante la cual el drama se desarrolló. Por esta indiscreción reporteril, nos hemos enterado de que el diestro Emilio Méndez e tuvo muy mal aquella tarde, y aun otra vez que toró en Soria. Y si bien es verdad que tales noticias no deben ocultarse a la afición no es en la sección de tribunales donde deben dadas, sino en la taurina.

Nos han dicho también que un señor cuyo nombre no recordamos estaba neurasténico y le daba la chilifadura por tocar la gaité; de que hay muchas personas educadas que no tienen educación, de que el Sr. Roper es algo chulo y de que la señorita «Fafarique» no es todo lo virtuosa que debiera.

Con estos datos, y otros cien mil por el orden, van llenando en estos días columnas y más columnas que cierto público devora, según dicen, con el mayor entusiasmo. Los protagonistas del suceso alcanzan con ello una popularidad que para sí quisieran Ramón y Cajal y Menéndez Pelayo.

De donde habrá que sacar la conclusión de que para ha erse célebre nada hay mejor que ser víctima o autor de un crimen. Víctima, desde luego, no conviene ser, por muy grande que sea el éxito que se alcance. Luego...

La consecuencia de todo esto en el orden moral es verdaderamente tremenda.

Luis López Prieto.

Teatro-cine DE LA Casa Social Católica

Para mañana.

- 1.º Segunda jornada y desenlace del emocionante drama, en cuatro partes «Herencia de una madre»
 - 2.º La feísima cómica, en dos partes, «Para Sandalio hay oro...» nuevas aventuras del famoso Sandalio, que nos hizo desterrar de risa el domingo pasado.
 - 3.º Intermedios musicales.
- A las seis y media en punto.

Arboles frutales

de todas clases, Jerús Verón, Calatayud (Zaragoza). Catálogo gratis a quien lo solicite. Diríjase a D. Cirilo Fernández Nieto, Barco de Avila.

Comedor de Caridad

Señoras a quienes se citan por si tienen la bondad de asistir al Comedor la próxima semana.

Sacerdote. D. Alejandro Jimero, Capellán de la Inclusa.

Caballeros: D. Gonzalo Rute, don Casto Velayos, hijos de D. Cristóbal Pardo, D. Ramón López, D. Santiago Sánchez, D. Félix Giraldez, D. Joaquín Contreras.

Señoras de Rute, de Contreras doña Marina Sánchez, doña María Esperanza Garcimartín y doña Antonia Vidillo.

Señoritas: doña Bonifacia Resina y de N. Vadillo.

Donativos

Señor Gobernador, vino. D. Joaquín Albi y Señora cinco pesetas.

Suscripción mensual

D. Perfecto Vaquero 2 pesetas; y D. Feliciano Encinar, una.

EL DIARIO DE AVILA

Se vende en Madrid,

Alcance de EL D.BATE

Calle de Alcalá, frente a las Calatravas.

Carta abierta

Sres. D. José Mayoral Fernández y D. Luis López Prieto.

Muy queridos amigos: dos renglones para testimoniarles, públicamente, mi reconocimiento por las cariñosas frases de afecto que en EL DIARIO de anoche me dedican.

No se engañan ustedes al enjuiciarlo sobre el que nos unió y así renuncio a ponderarle por cuenta propia, pero tengan ustedes la seguridad, de que si especiales circunstancias y múltiples razones, entre las que quizá destaque el convencimiento de incompetencia o el de imposibilidad—tanto monta—para seguir dedicando a EL DIARIO el esfuerzo creciente que reclama, movieron mi ánimo al anhelo de cesar, para ustedes, queridísimos amigos, para EL DIARIO y el personal todo, afecto a sus servicios, guardaré siempre los efusivos sentimientos de afecto y amistad que el trabajo en común creó.

No duden nunca de ellos pues en su sinceridad creamé que solo son comparables a la sinceridad con que hoy anhelo, al terminar mi gestión, que el juicio de los asiduos lectores de EL DIARIO, a quienes me complazco en rendir mis respetos, pueda serme benévolo.

De ustedes muy amigo que afectuosamente les abraza.

Luis Muñoz Almansa.

Avila 13 de noviembre 1926

En el Instituto Provincial

La conferencia de anoche

Como estaba anunciado, el Reverendo Padre José Zameza S. T., Director de la revista «El Siglo de las Misiones», pronunció anoche una decidida conferencia sobre Misiones entre infieles ilustrada con proyecciones en colores.

El salón de actos rebosaba de público, predominando los alumnos de dicho Centro docente y normalistas de ambos sexos. En el estrado presidencial tomaron asiento con el Director Sr. Hernández de la Magdalena, el Catedrático Sr. Santodomingo, varios sacerdotes y señoras Profesoras del Instituto Teresiano.

Imposible rescatar en breves líneas el contenido de esta interesante conferencia.

Constó de dos partes. La primera parte fué un breve pero jugoso preámbulo, documentado con las últimas estadísticas, sobre la necesidad urgentísima de cooperar a la solución del problema pivoro de la salvación de mil doscientos millones de paganos! se nos convenció con argumentación irrefutable de que los estudiantes españoles no debemos desentender—con excepción benévola e incomprensible entre los demás países cultos,—del puesto de honor que nos está reservado en esa simpática y formidable «Cruzada pro misiones» de los estudiantes católicos del mundo, desalzcando de sus puestos al intuso competidor protestantismo, que con actividad increíble pugna por minarnos el terreno y cogernos la delantera en el corazón del paganismo.

La segunda parte fué una amenísima excursión por países de misioneros: partiendo de la cuna del cristianismo y a través de la Alemania en tiempos de su evangelizador San Bonifacio, desfilamos ante la pantalla los horrores de la Rusia soviética, los helados páramos de Alaska, los verges del País del Sol, China, Corea... ilustrado todo ello con episodios curiosísimos demostrativos del heroísmo de nuestros intrépidos misioneros.

En suma, resultó un acto ameno, instructivo y altamente educador algo así como una siembra copiosa de encumbrados ideales. Merecen por ello efusivos parabienes, además del Reverendo Padre Zameza, el Sodalicio de San Pedro Claver, organizador de la conferencia, y el celoso e ilustrado Director del Instituto, que con su acostumbrada amabilidad dió toda suerte de facilidades para celebrarla en tan importante Centro docente.

Un estudiante.

EL DIARIO en la provincia

Arenas de S. Pedro

Curso de labores femeniles Estimulado por la novedad y atentamente invitado asistí al «antiguo Café Casino» propiedad de los señores López Sanz de esta villa.

Entre otras varias personas se encontraba el alcalde, Sr. Vadillo, los Maestros y Maestras Nacionales, el encargado de venta de Máquinas Singer, el jefe de zona D. Eulemio Herrero, y la Empleada de zona también señorita Asunción M. Rueda; estos dos señores nos mostraron disponibles veinte y seis máquinas y cincuenta alumnas de doce a veinte años de edad, hijas de esta villa para recibir bajo su dirección lecciones, instruir y perfeccionarse en la enseñanza de labores a máquina durante un breve cursillo empezado el veinticinco de octubre anterior y que terminará el próximo quince del corriente, y ofrecido por los señores representantes mencionados de la Fábrica Singer, espontánea y gratuitamente al Ayuntamiento en favor de los vecinos o familias que tuviesen el gusto de aprovecharle.

Presenciamos un momento la labor de alumnas, de Directores y de máquinas con orden y clasificación ejemplares; pasamos a una clara y contigua dependencia a contemplar la ordenada exposición de labores ejecutadas ya por las alumnas: costuras variadísimas, calados y bordados con estambres, hilos, sedas, en paisajes y litografía de una perfección y estimación notables por demas.

Fueron los señores directores de cursillo lo mismo que las alumnas felicitadas por cuantas personas lo presenciaron y además por el Sr. Alcalde en especial a los Sres. Herrero y Srta. Rueda y Sociedad que representan,

El corresponsal.

Arenas 13-11-926.



Sea usted optimista

y en vez de lamentarse de su debilidad, agotamiento y vejez prematura, reconsituya su naturaleza achacosa, pues por grave que sea la anemia que padece, puede usted recuperar la vitalidad y gozar de nuevas energías, tomando el poderoso jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



Ecos de sociedad

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo D. Juan Cruces, reputado Médico Titular de Arenas de San Pedro y Subdelegado de Medicina de aquel partido.

—Se encuentra en Avila nuestro distinguido compañero en la Prensa D. Francisco S. Escrivano, Inspector de la compañía de Seguros contra accidentes «La Nationale».

ARTURO CANALES

Entarimados del Norte pino rojo, desde 5 pesetas metro cuadrado.

Ferretería Ca stelar, 3.

De la Región Crónica local

SEGOVIA

Reunión del Pleno de la Junta de Turismo

Se reunió en los salones del Ayuntamiento el pleno de la Junta del Turismo, para resolver varios asuntos de su competencia.

Se presentaron los folletos que acaban de editarse en los talleres de la imprenta de «El Adelanto de Segovia».

Todos los señores que constituyen el pleno de la Junta se expresaron en los términos del más caluroso elogio para este trabajo tipográfico, que es un hermoso alarde de acierto y buen gusto.

También conoció la Junta la adquisición de una copiosa tirada de tarjetas postales de Segovia, a varias tintas, que tanto han de contribuir a la propaganda y difusión de la riqueza monumental de nuestra ciudad.

Reconociendo la importancia excepcional que ha de tener para el turismo la proyectada exposición iberoamericana, de Sevilla, la Junta acordó hacer las oportunas gestiones para estar en ello dignamente representada.

Se adoptaron en fin, algunas otros acuerdos; entre ellos, el de activar los trabajos para que en Enero pueda inaugurarse el magnífico salón que se destina a oficinas del turismo, en una de una de las dependencias del Ayuntamiento.

Fallecimiento del Cronista

Ha dejado de existir a los 92 años de edad, el insigne Cronista de Segovia y correcto escritor D. Carlos de Lecea y García.

Su muerte ha producido general y hondo sentimiento.

El Sr. Lecea era autor de numerosas obras históricas relativas a Segovia, que le immortalizan.

BURGOS

La filarmónica

Esta entidad celebrará conciertos los días 13 y 22 del mes actual.

El primero, a cargo de los artistas René Benedetti y Henry Blanchard (violín y piano), y el segundo, para presentación de Gaspar Cassado y Giulietta Gordiniani (violoncello y piano).

PALENCIA

El Ayuntamiento

Celebró su acostumbrada reunión anual la Comisión permanente del Municipio acordando inscribir como miembro del Congreso nacional de arquitectos, a D. Fernando de Usumno, arquitecto municipal de esta Corporación.

Se aprobó el presupuesto para el año próximo

La filarmónica

Ha dado su segundo y último concierto, en el Teatro Principal, el eminente violinista italiano René Benedetti. Con un selecto programa en el que figuraban composiciones de Saint-Saens, Kare!, Ravel, Sarasate, Schubert, Dvorak y Paganini.

VALLADOLID

Los estudiantes católicos

En la Asociación de estudiantes católicos del Magisterio esta tarde se reunieron los círculos de estudios establecidos, disertando—por haberse suspendido el anterior—el alumno del tercer curso, D. Luis Cámara Nieto, acerca del tema: «La Agricultura como medio ocasional de educación».

Las conferencias episcopales Mañana domingo, en la Santa Iglesia Metropolitana, con asistencia de todos los prelados de la provincia eclesiástica y en acción de gracias por la feliz terminación de las conferencias episcopales, se celebrará una solemnisima función religiosa, a las que están invitadas las autoridades civiles y militares.

A las diez de la mañana celebrará de pontifical el arzobispo de Valladolid, y predicará el señor obispo de Salamanca.

Interpretará la misa grande de Perros la capilla de la S. I. M., reforzada con la schola Cantorum y muy importantes elementos musicales de la capital.

Advertimos a nuestros lectores que el plazo para proveerse de cédulas personales sin recargo, termina el próximo día 15.

LOS MEJORES autos de alquiler son los del Garage Español.

Se ha dispuesto la prórroga con carácter de licencia ilimitada de la cuatrimestral que actualmente disfrutaban los individuos pertenecientes al reemplazo de 1923 y agregados al mismo en cumplimiento de las reales órdenes telegráficas de 20 de marzo y 5 de julio últimos.

El buen Alcalde hoy prescribe si no es en su oficio lego, limpiar con Licor del Polo hasta las bocas de riego.

Para asistir a la asamblea de la Asociación nacional del Magisterio que se celebrará mañana en el Teatro de la Reina Victoria, esta noche marcharán a Madrid los ilustrados profesores de Avila D. Juan Arrabal D. Leandro Rodríguez y D. César Castañón que representarán en dicho acto a la Asociación de la provincia.

Se vende la casa núm. 17 de la calle de Ajaes.

Tenemos entendido que entre el elemento joven de nuestra buena sociedad se está organizando una velada artística a beneficio de la Cruz Roja.

PARA instalaciones de Despachos, tiendas, etc. dispongo de tablonos y maderas finas de América nunca vistas en ésta. Maderas ENCINAR Avila

EL MEJOR Garage es el Español y el que más barato vende.

Con gran éxito debutó anoche en el Café de la Amistad el Trío Montenegro, que como decíamos en nuestro número de ayer, está formado por dos bellas señoritas y el profesor austriaco Alberth Dudwars interpretando el programa con el instrumento austro húngaro cembelom no conocido de nuestro público.

Los conciertos de tarde y noche se vieron muy concurridos y aplaudidos todos sus números, especialmente la pieza Poeta y A'deano interpretada magistralmente por estos artistas.

GARAGE ESPAÑA

Agencia oficial del automóvil Citroën, existencias de todos los modelos

Anuncio

Instalación hidroeléctrica de 700 k lowattis, se vende en San Martín de la Vega de esta provincia. Para tratar e informes, D. José San Román San Segundo, 8, Avila.

Sigue en casi toda la provincia un fortísimo e intenso temporal de lluvias.

Desde el domingo, especialmente, en que se dejaron sentir abundantes chaparrones, no cesa de llover, sin que parezca por ninguna parte el tradicional «veranillo de San Martín».

Las operaciones de sementera continúan, aunque luchando los trabajadores del campo con la persistencia de lluvia.

FONDA ESPAÑOLA RESTAURANT

La casa que mejor sirve banquetes bodas, etc.

Lea usted en cuarta plana nuestra página Social Agraria

Renovación Médica

(Continuación)

Hemos visto en mi anterior artículo, cómo algunas debilidades se curan mejor que con fijadas con zumo de limón. Y es que esta fruta es tan providencial medicina que tiene infinidad de aplicaciones (también grandes contraindicaciones) constituyendo ella sola una formación completa pues además de su ácido cítrico y sales minerales que purifican los malos humores, posee sobre todo la llamada vitamina o antiscorbútica que es la más purificativa pues hasta el cáncer se viene ahora achacando a la falta de esta vitamina por largo tiempo en nuestro organismo siendo algo difícil el proveerse de ella por ser muy sensible al calor y los alimentos que la contienen la pierden si se les cuece. No es pues extraño que con esta fruta milagrosa se consigan asombrosas curaciones en enfermedades intestinales, úlceras de fuera y dentro, fiebres rebeldes, discrasias sanguíneas etc. etc.

En los regímenes corrientes se tienen principalmente a ergordar y debe ser antes limpiar y purificar con lo que ya se consigue fortalecer; y luego si está desnutrido cogerá su peso normal. El peso está en proporción con la estatura cuya revolución exacta ya la expuse detallada en otro artículo.

Vamos a internarnos en el frondoso campo de la dietética donde cada vez encontramos mas sorprendentes maravillas; y hasta llegaron a persuadirnos que una misma cosa es el arte de comer y el de vivir.

Mas para ser prácticos hemos de tener en cuenta antes que el alimento, al individuo primeramente según sea la clase de trabajo de éste, así debe ser su alimentación; y además según su constitución y tipo nutritivo a que corresponde.

Sabed que la humanidad se puede dividir en dos grupos:

En el uno predomina más la materia; y en el otro más el espíritu. La medicina únicamente tuvo esto poco en cuenta pero los antiguos grandes observadores distinguían claramente los dos tipos que ellos llamaban eléctricos y magnéticos y que actualmente algo pudieran relacionarse con los dos tipos denominados Quijotes y Sanchos.

Y la alimentación era muy distinta según el tipo a que perteneciera pues los alimentos también se dividen en dos grandes grupos y cada uno es apto para nutrir solo al grupo de individuos a que pertenece. Que contraste con el estatuto actual! Todos se nutren con todo; lo mismo el trabajador manual que el intelectual, el que es Quijote como el que es Sancho. Y este desbarajuste nutritivo, ha ocasionado la degeneración actual humana.

Ya ireis viendo mi eclecticismo. Todo lo que existe hace falta. Por eso yo respeto todo alimento pero tratando de acomodar a cada individuo al que le es propio, al que le corresponde. He aquí porqué cuando tantas veces me hacen la pregunta (muchos con gran asombro) de que si la carne es mal alimento yo siempre les contesto. Según para quien.

Eusebio Navas Médico Fisiatra y primer Trofólogo en España (o especializado en Dietética). Muñico (Avila)

(Continuará).

MUEBLES camas cómodas

Casa de compra y venta La más surtida y la que más barato vende

Cambio y compro toda clase de muebles y objetos

Crescencio H. San 3, Vallespín, 3 Avila

Sección Religiosa

SANTORAL

Día 14 —Domingo XXIV de Pentecostés Santos Teodoro, Clementino, Filomeno y Lorenzo. Santa Veneranda.

CULTOS

En las iglesias de San Vicente y Santo Tomás se rezará el Rosario al anochecer y en la de María Reparadora, a las cinco y media Reserva y Bendición con cánticos. En la Santa termina la novena a la Virgen del Carmen.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada en el altar de la Virgen del Carmen. Por la tarde, a las cinco, rosario, novena con cánticos y responsos solemnes.

HORARIO DE MISAS

Santa Iglesia Catedral a las seis, siete y media siete, siete y media, ocho, a las nueve la de Prima o Cimbalillo. las 9,20 a Mayor o conventual. Al terminar el coro de la mañana.

A las diez, de la fundación del Excelentísimo señor marqués de Guizarro.

Parroquia de San Pedro, a las nueve con explicación del Evangelio. A las diez y a las once rezada con explicación del Catecismo para adultos.

Parroquia de San Juan, a las nueve la mayor con explicación del Evangelio, a las diez y a las once la rezada con explicación de Catecismo para adultos.

Parroquia de San Vicente, a las ocho cantada con explicación del Evangelio. A las once rezada con explicación del Catecismo para adultos.

Parroquia de Santiago, a las nueve cantada con explicación del Evangelio. A las once, rezada con explicación del Catecismo para adultos.

San Esteban, a las ocho. Santo Tomás, a las siete y media y doce. San Andrés, a las ocho. San Nicolás, a las ocho.

La Santa, De seis a ocho y media cada media hora. La cantada a las nueve. Santo Tomás. De cuatro a ocho cada media hora.

PP. Paules, a las seis, siete y ocho. En la de nueve, tiene lugar la explicación del Santo Evangelio.

San Antonio, a las siete y cuarto, a las ocho y a las nueve.

Santa María de Gracia, a las seis y media.

Reparadoras, a las siete con explicación del Santísimo. Siervas de María, a las ocho. Mosen-Rubi, a las siete, siete y media ocho y nueve y media.

La Magdalena, a las siete y media ocho y media y a las doce. Santa Ana, a las siete y ocho. Gordillas, ídem.

Adoratrices ídem. Las Madres, a las siete y a las ocho. Encarnación a las siete y media.

La mejor solución alcalina se obtiene con la

Sal Vichy-Etat

producto natural superior a todos los preparados artificiales. Facilita la digestión y evita las infecciones. Cura de verdad el artrismo, reuma, diabetes, gota, etc.

Notas religiosas

Para la Milagrosa

La Real Asociación de la Virgen Milagrosa de Avila, está de preparativos para la novena de la Milagrosa que, como en años anteriores, se celebrará (D. m.) en la parroquia de San Juan.

Va a estrenar dos bonitos, bonifilimos, ángeles portacandelabros, que son fruto de las limoanas de sus accionados.

Además otros dos candelabros preciosos, regalo que acaban de hacer a los PP. Paules, los Excelentísimos señores Barones de Andilla, como Padrinos que fueron en la bendición de la Virgen Milagrosa que se venera en su Capilla.

Reciba la Real Asociación de la Milagrosa nuestra enhorabuena, y los Excelentísimos señores Barones de Andilla el más profundo agradecimiento por su tan espléndida generosidad para con Nuestra Reina Milagrosa.

En la Santa

El día 15 comenzará la novena al místico Doctor San Juan de la Cruz. Todos los días, a las ocho, misa rezada en el altar del Santo.

Por la tarde, a las cinco y media, rosario, novena y cánticos.

Tarima del Norte en pino rojo de media pulgada a 3,25; de 3/4, a 4; de una pulgada a 5 pesetas metro cuadrado.

CORREO DEL DIA

ULTIMA HORA

ESPAÑA

Regreso de un batallón expedicionario

MADRID.—Ha regresado a Madrid en tren especial, el batallón expedicionario de Saboya que se halla en Marruecos. Los soldados fueron recibidos por las autoridades, representaciones de otros Cuerpos y numerosos familiares de los repatriados.

Después de la estación, el batallón se trasladó al cuartel del Infante don Juan donde se sirvió a la tropa un lunch extraordinario.

Tarifa de nuevos arbitrios

ALMERIA.—El Ayuntamiento ha enviado a la Cámara Oficial de Comercio la nueva tarifa de arbitrios sobre mercancías, notablemente reducida con relación a la anterior. La Cámara ha invitado a los comerciantes e industriales a los que pueda afectarles para que informen sobre la conveniencia o dificultades de dicho impuesto.

Casos de rabia

TERUEL.—Entre el ganado del pueblo de Alcañiz se han registrado casos de rabia. Las autoridades sanitarias toman precauciones para evitar el contagio.

14 millones para mejoras urbanas en Zaragoza

ZARAGOZA.—El Ayuntamiento ha acordado concertar un empréstito de 14 millones de pesetas con el Banco de Crédito Local, que presentó mejor proposición que la Banca local.

El empréstito será destinado abastecimiento de aguas, a la pavimentación de las rondas y a los gastos de instalación de la Academia General Militar. Se emitirá a 6,80 por 100, y con un plazo de amortización de treinta años.

Funcionarios municipales

Contestaciones al Programa mínimo para funcionarios municipales y provinciales por Barahona, Frías y Martínez Páñeval, 12,50 pesetas. Con estas contestaciones se ha logrado el número UNO en las oposiciones celebradas en la provincia de Madrid.

EDITORIAL REUS

Clases: Preclados 1

Libros: Preclados 6

Correspondencia: Apartado, 12.250

MADRID

La Bolsa

Cotización de ayer

4 por 100 Interior.—Serie F, 67,00; E, 67,00; D, 67,00; C, 67,00; B, 67,00; A, 66,95; G y H, 67,50.

4 por 100 Amortizable.—Series A 87,00.

4 por 100 Exterior.—Series E, 81,15; C, 81,40; A, 82,10.

5 por 100 Amortizable.—Series C, y B, 92,00; A, 92.

5 por 100 Amortizable (1917).—Serie C, B, y A 91,80.

Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 101,80; B, 101,80; (enero); A, 101,55; B, 101,55; (febrero); A, 101,65; B, 101,65; (abril); A, 101,45; B, 101,45; (noviembre). A, 102,05; B, 102,05; (junio); A, 101,50; B, 101,70; (abril) cinco años.

Acciones.—Banco de España, 626,00; Banco Central, 00,00; Tabacos 194,0; Explosivos, 000; Azucarera preferente contado, 94,00 fin corriente, 00,00; fin próximo, 00,00; Azucarera ordinaria 32,75; fin corriente, 00,00; fin próximo 00,00; M. Z. A. contado, 429,50; fin corriente, 430,50; fin próximo, 000,00; Nortes, contado, 470,00 fin corriente 471; fin próximo 473,50.

EXTRANJERO

El Sr. Maciá sale para París

PERPIÑAN.—El Sr. Maciá ha salido para París a las tres de la tarde. Estará en la capital mañana a las nueve de la mañana. Le acompaña un inspector de Policía. Algunos periodistas han intentado interrogarlo; pero el Sr. Maciá se niega a toda declaración.

Se autoriza a la venta de bebidas

OSLO.—Los periódicos noruegos anuncian que el Gobierno, en vista del resultado del plebiscito sobre la prohibición, ha decidido que la venta de bebidas alcohólicas en Noruega sea autorizada nuevamente a partir del 1 de abril próximo.

Los procesos de los autores de complot contra Mussolini

ROMA.—Los procesos de Zaniboni, del general Capello y de los autores del complot contra Mussolini juzgado a fines de 1925 no se verán en Siena, sino en Roma, y de conformidad con la nueva ley de Seguridad del Estado, ante el Tribunal especial que será presidido por el general Graciani.

Vandervelde y Briand

PARIS.—Briand ha conferenciado con el ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica, Vandervelde, con quien ha almorzado.

La conversación de los dos estadistas ha versado sobre el conjunto de las cuestiones particulares, que interesan a ambos Gobiernos, y además sobre la próxima reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones.

Ambos ministros se han complacido luego en afirmar que en todos los puntos se ha puesto de manifiesto la perfecta concordancia de opinión entre sus respectivos Gobiernos.

Denuncias

y sucesos

A estacazo limpio

Hallándose en una taberna del pueblo de Sanchidrián, tomando tranquilamente una «limpia», el guarda jurado de la finca de Peromingo (Segovia) Enrique Canella, entraron en el establecimiento los vecinos de aquel pueblo Agapito Lorente y su hijo Saturnino, que, por lo visto, tenían antiguos resentimientos con el citado guarda, por cuanto, sin mediar palabra alguna, dirigieron a él con propósito de agredirle.

Impidieronlo el dueño del establecimiento y algunos otros concurrentes, entre ellos Martín Pajares; pero éste intervino con tan poca fortuna, que recibió de plano en la cabeza un concienzudo garrotazo que Saturnino destinaba a Canella.

Llegaron las autoridades a tiempo de evitar que la lucha que entonces se inició alcanzara mayores proporciones y todo quedó reducido a unos cuantos puntos de sutura y al ingreso de los Lorente en la cárcel de Arévalo, donde quedaron a disposición del juzgado.

La Pajarita

(ESPECIALIDAD)

Corazones de Sta. Teresa

Premiados en Londres y Roma

Fábrica de tubos de cemento

PRECIOS ECONOMICOS

Calle del Carmen número 5

La Acción Católica Española

Bases para su reorganización

El Cardenal Primado ha promulgado los principios para basar la reorganización de la Acción católica española.

Tendrá por fin la restauración del teinado social de Jesucristo por medio de un apostolado absolutamente seglar, bajo la dirección de la jerarquía eclesiástica.

La obra se consagrará a Jesucristo Rey y celebrará su fiesta el último domingo de octubre, teniendo como Patrona a la Virgen del Pilar.

Sus órganos serán: una Junta Nacional, y varias Juntas Centrales de las que dependerán las Juntas diocesanas y parroquiales.

La Junta Central femenina continuará constituida como lo está actualmente y la Junta Central de Caballeros se compondrá de un presidente y seis vocales elegidos por el director general de Acción Católica. La residencia del Secretariado de la

ES YA de fama que la primera marca española de cafés tostados es la de los cafés LA GARZA.

El público se ha dado perfecta cuenta de que los cafés empaquetados marca LA GARZA son siempre de exquisito paladar, y de fino aroma y los prefiere a todos los demás.

En todos los hogares se ha introducido el riquísimo café LA GARZA, por su excelente calidad y moderado precio.

Tres únicas calidades:

Tipo SELECTO (tueste natural)

ANITA

FAMILIAR (torrefacto)

De venta en los ultramarinos más importantes de toda la provincia.

Pero exijalo empaquetado.

No se garantiza como legítimo café LA GARZA, más que el que se vende en paquetes de origen precintados.

NOTA: Daremos exclusiva de venta a tienda importante en todos los pueblos donde no estemos todavía representados.

Somos importadores directos de cargamentos enteros y garantizamos ser la más importante casa tostadora de España. Cafés LA GARZA Córcega 213. BARCELONA.

Estación Meteorológica de Avila

Observaciones del día 13 de noviembre de 1926

Table with 7 columns: Horas, Barómetro, Termómetro, Viento, Nieve, Estado del cielo, Temperaturas extremas. Rows for 8, 12, and 18 hours.

LA CARBONIFERA ASTURIANA PARADOR DE SAN VICENTE

(Puertas carreteras frente al Humilladero)

En este establecimiento encontrará el público toda clase de carbones minerales y vegetales, a precios más económicos que ninguna otra.

CARBON GALLETAS ESPECIAL PARA COCINAS

Se sirve a domicilio cualquier clase de pedido.

CARBURO DE CALCIO

Cera preparada para el brillo de pisos y muebles barniz rojo para baldosines, pinturas, colores y barnices, brochas, Agua de Colonia, Ron quina, cremas, lociones fijadores, agua de florida Rogina la mejor tintura para el cabello

Se compra cera pura de abejas

Droguería SANCHO Per me

Tomás Pérez

Junta Nacional y centrales estará en Toledo.

Las Juntas diocesanas ordenarán la acción católica.

El importantísimo documento, que trata extensamente de la forma en que se desarrollará en lo sucesivo la acción católica, va precedida de una extensa, razonada y sabia exposición de toda la obra y programa para la unión de los católicos.

Esta mañana en Cuatro Vientos

Accidente de aviación

A las once de esta mañana salió del aeródromo de Cuatro Vientos un aparato tipo francés pilotado por el comandante D. Juan Sanz Prieto.

Cuando volaba a quince metros de altura, se le vió que perdía velocidad y al intentar hacer un rápido viraje el aparato cayó violentamente a tierra.

Se acudió con toda rapidez en su auxilio, pero todo fué infructuoso, pues había quedado totalmente destrozado Sr. Sanz Prieto, fué sacado de entre los restos en tan gravísimo estado que a la hora falleció.

Se había distinguido el infortunado comandante en Marruecos en el regimiento de Regulares y su muerte ha producido gran sentimiento.

Se le llevó al Hospital militar donde ha quedado instalada la capilla ardiente, velándole sus compañeros.

En Palacio

Príncipe japonés

Nos han manifestado esta mañana que del 15 al 17 del actual se espera en Madrid la llegada del Príncipe Chichigú, segundo hijo del emperador del Japón.

Será el Príncipe recibido en audiencia por S. M. el Rey.

En los Ministerios

La suscripción para Cuba

Esta mañana ascendía la suscripción abierta en el ministerio de Estado para los damnificados por la catástrofe cubana a 31 119 pesetas.

Los pasaportes en Italia

En el ministerio de Estado han facilitado a mediodía una nota expresando que las medidas decretadas por el gobierno italiano para la revisión de pasaportes en nada se refieren a los extranjeros sino a los nacionales que salgan de Italia.

Despacho

Tuvieron esta mañana en el Ministerio de la Guerra el acostumbrado despacho con el Presidente del Consejo el ministro de Marina y el oficial mayor de la presidencia.

En Hacienda

Al Sr. Calvo Sotelo le visitaron esta mañana en su despacho del Ministerio de Hacienda el Delegado de Barcelona y el Duque de Santa Elena.

La «Gaceta»

Nombramiento

Inserta la «Gaceta» un decreto nombrando a D. Fernando Zafaga, comisario de la Zona de Tetuán.

La Banca privada

Otro decreto que la «Gaceta» de hoy publica aprueba la ordenación para la imposición de sanciones a la Banca privada.

Los tribunales de honor del cuerpo de Vigilancia

Se insertan en la «Gaceta» de hoy otra disposición, estableciendo las normas para el funcionamiento de los tribunales de honor de los cuerpos de Vigilancia.

LA BIGORNIA

ALMACEN DE HIERROS Y FERRETERIA

DE

MANUEL SAN ROMAN

Constitución 18 y 19.—AVILA

Se ruega al público visite este nuevo establecimiento y consulte precios de los artículos del ramo que necesite, en la seguridad de que encontrará gran ventaja en los precios y calidades de los mismos.

Hierro de todas clases, Muebles, Curtidos, Material eléctrico, Hoja de maíz, Rejas hechas para arados, Calzas y ferretería en general.

Máquinas alemanas para coser y bordar marca «Frister» y para hacer medida marca «Grosser».

No confundirse. (Mercado chico, números 18 y 19) AVILA.

Grandes existencias y variado surtido

DE

Norias de ALABIOS

Arados de ALABIOS

Prensas de ALABIOS

Trilladoras de ALABIOS

Aventadoras de ALABIOS

Calzos y bujes de ALABIOS

En la fundición de ALABIOS

CATALOGOS GRATIS

Los pedidos a Jorge Martín e Hijo (Valle de Avila) ALABIOS

Mercados

CEREALES Y HARINAS

Arévalo

Cotización del detall el martes 9 de noviembre de 1926

Trigo a 21'00 pesetas fanega.

Centeno 14'00 pesetas.

Cebada 14'50 pesetas.

Algarrobas 15'00 pesetas.

Garbanzos de 40 a 50 pesetas, según tamaño.

Alubias de 45 a 85.

Patatas a 1'75 arroba.

Castañas, a 9 pesetas fanega.

Villatoro 10

Trigo a 21'00 pesetas fanega.

Centeno 14'00 pesetas.

Cebada 14'50 pesetas.

Algarrobas 15'00 pesetas.

Garbanzos de 40 a 50 pesetas, según tamaño.

Alubias de 45 a 85.

Patatas a 1'75 arroba.

Castañas, a 9 pesetas fanega.

Con animación en el mercado se vendió a los siguientes precios:

Trigo, a 19 pesetas los 35,5 litros

Centeno, a 15.

Cebada 14.

Algarrobas a 14.

Garbanzos, de 40 a 65, según clase.

Alubias, de 45 a 60.

Patatas a 1,75 los 11,5 kilogramos.

Cebollas, a 2'00.

Peras, a 0,40 el kilo.

Manzanas, a 40 céntimos kilo.

Hortalizas a precios corrientes.

Tostones, a 2'25 y 2'75 pesetas el kilo.

Huevos a 3 pesetas docena.

Pollos, de 3,00 a 4 pesetas.

El mercado de ganados también fué movido y a buenos precios se verificaron numerosas transacciones.

[Arenas de San Pedro 10

Nota de precios que rigen en esta plaza referente a los artículos siguientes:

Fanega de trigo; 055,5 Litros desde 21 pesetas.

Harina de trigo arroba 11,5 kilogramos desde 7'50 pesetas.

Fanega de cebada, 055,5 litros desde 14 pesetas.

Castañas, desde 12 pesetas fanega.

Aceite 16 litros o cántara desde 33 pesetas.

Vino, 16 litros o cántara desde 7 pesetas.

Carne de cerdo desde 2'50 pesetas kilogramo.

AVILA.—Imprenta de Sancho

FEDERACIÓN DE SINDICATOS AGRICOLAS

Página Social Agraria

A MODO DE RECETA

Nuevos métodos del cultivo en secano

EL CULTIVO CONTINUO (I)

Constantemente estoy recibiendo cartas y lo mismo sucede al director de esta Revista, en las que se solicitan instrucciones para hacer ensayos de cultivo en secano según las normas por mí aconsejadas. Claro es que lo mejor sería que los consultantes se tomaran la molestia de adquirir y leer mi libro *Nuevos métodos de cultivo en secano*. El cultivo continuo, y después de leído y releído pidiesen, si es caso aclaraciones sobre algún extremo que encontrasen expuesto con poca claridad, aunque procuré y procuro siempre escribir de modo que se me entienda. Mas como de todos modos siempre ha de haber un gran número de agricultores que limitan su lectura a las de las revistas—y ya nos daríamos por satisfechos con que el 10 por 100 de los agricultores españoles lo hicieran—, y no todos los de ésta han conservado los números en que se publicaron mis artículos respecto a los nuevos métodos de cultivo en secano, voy a exponer del modo más concreto posible, la manera más sencilla de hacer un ensayo de dichos métodos.

La sementera

Se puede empezar el primer año sembrando en una tierra que el año anterior estuvo en barbecho, aunque también se puede hacer la sementera en tierra que el año anterior dió cosecha, y claro es que, en este caso, lo primero que hay que hacer es labrarla y prepararla para recibir la semilla, lo que no siempre es posible hacerlo cuando se quiere sembrar en otoño. La superficie del terreno debe quedar llana.

Si el agricultor no dispone de sembradora puede hacer con un arado romano surcos poco hondos—de ocho a diez centímetros cuando más—que disten, del fondo de uno al del antiguo, de 70 a 90 centímetros. En el fondo de estos surcos se distribuye a chorrito el abono y la semilla.

Por cada hectárea, se aconseja emplear 150 kilogramos de super

fosfato de cal de 18-20, y si la tierra contiene caliza (es suficiente para juzgar de ello que los agricultores vean si hace efervescencia rociando un terrón con vinagre) se pueden emplear, además, de 50 a 100 kilogramos de sulfato amónico y respecto a la potasa, próximamente la mitad de la cantidad que se emplee en el cultivo a junto.

De semilla, si se trata de cebada o de trigos como el candeal, en lo que se refiere a tamaño de grano y tendencia al ahijamiento o amacollamiento, es suficiente, haciendo como debe hacerse, la sementera temprana—del 1 al 20 de octubre en ambas Castillas y cuenca de Ebro y en noviembre en Andalucía—, en buenas condiciones de humedad y en tierras que por su naturaleza suelta facilitan la nascencia y el ahijamiento, emplear una fanega (55,5 litros) por hectárea. Cuando se trata de trigos recios andaluces de granos de mayor tamaño que el de los del candeal y que ahijan menos, por añadidura, que éste, puede llegar a ser necesario emplear la mitad más de semilla por hectárea y aún quizás hasta doblar la cifra dicha; y lo mismo sucede cuando la sementera se hace en malas condiciones o se retrasa, o cuando se trata de tierras que, como dicen los agricultores *se comen la simiente*.

Repártidos la semilla y el abono se pasa una grada para borrar los surcos y tapar ambos.

Se deben emplear las variedades que maduran más pronto, sin temor a sembrar en otoño los llamados *trigos tremesinos*. Merecen ser ensayados: el *candeal negrillo* o *negrete* cultivado en las provincias de Albacete y Cuenca; el llamado *jeja corta* en Albacete y *jeja mallorquina* en Valencia y el *tremés de Bádiz* o *Olivenza*, entre los españoles; y el *Marquis, Kota, Red-Bobs* y *Ceres* entre otros trigos llamados de primavera en los Estados Unidos, y cuya calidad desde el punto de vista de la fabricación de harinas y pan es insuperable.

Si el agricultor posee una sembradora que distribuya a la vez semilla y abono, dispondrá los tubos distribuidores, o bien sueltos separándolos de 60 a 90 centímetros, o bien por grupos de a dos tubos separados uno de otro unos diez centímetros, y dejando una separación entre los centros de cada dos

grupos contiguos de 70 a 90 centímetros. Las cantidades de semilla, y abono son las mismas que antes se dijo; pero si la sembradora distribuye sólo semilla, el abono hay que repartirlo antes a manita por todo el terreno, y en tal caso se debe doblar la cantidad, siendo además conveniente, por no decir necesario el cubrirle antes de proceder a sembrar.

Trabajos de otoño e invierno

Desde que el trigo tiene tres hojas, o sea desde mediados de otoño, época en que normalmente en muchas regiones se da el primer arico a las siembras hechas en cerros, hasta mitad de marzo, época en que suelen terminar las labores de arico de primavera de los sembrados en cerros y los de grada en los sembrados hechos a junto, se labrarán las calles o anchas fajas no sembradas que quedan entre las estrechas fajas ocupadas por las plantas, o bien con el arado provisto con la verdadera Arana, o bien con un arado romano los hechos de hierro con dental estrecho como los usados en la Mancha son más a propósito que los de madera—desprovisto de las orejas o con unas muy cortas. Lo importante es que la tierra quede labrada hondo y que al hacer la labor no queden tapadas las plantas con la tierra removida; pero si aporcadadas o acompañadas por ella. El arado debe ser arrastrado por una sola caballería, a fin de evitar que el terreno ya labrado quede pisoteado, como necesariamente sucedería empleando dos caballerías dejándolo por ello mismo en malas condiciones, dada la humedad que suele tener el terreno en la época en que se da esta labor. Si se considera necesario dar una labor de subsuelo se puede emplear un arado apropiado, pero éstos exigen—aun los tipos más ligeros—el empleo de dos caballerías, a no ser en tierras muy sueltas, en las que el empleo de los mismos está menos indicado que en las demás.

Puede suceder, que antes de labrar las calles con el arado convenga dar una labor de cultivador para destruir rápidamente la vegetación en ellas presentada o bien dar una labor de grada. La conveniencia o necesidad de hacer estas operaciones, todos los agricultores saben estimarla, y su buen juicio les indicará si deben hacerlas o no.

Trabajos de primavera

Al salir del invierno febrero—marzo—puede convenir, sobre todo en las siembras hechas sin adición de sulfato amónico al sembrar, y especialmente en las que se hicieron en tierras que el año anterior estu-

vieron sembradas de cereales a junto—sobre todo si no se abonaron en otoño con sulfato amónico—el reparir por hectárea de 50 a 100 kilogramos de nitrato de cal o de sosa.

Desde que se termina de dar la labor de arado hasta la siega, se darán varias binas—cuantas más mejor—a las calles del sembrado, empleando los cultivadores de tipo americano como el Planet u otros. En general, se les debe armar con las rejas estrechas o cavadoras, poniendo cinco o tres de igual ancho—de unos siete centímetros—y la profundidad de la labor no debe exceder en ningún caso de diez centímetros. Si se cria hierba en las calles, se puede armar el cultivador con rejas anchas binadoras que la corte entre dos tierras, y la mejor combinación de rejas suele ser: dos medias aletas—una para cada brazo lateral del cultivador—, con la hoja puesta hacia la parte entral del aparato, y una reja de cola de golondrina en el brazo posterior (el tamaño de las medias aletas y el de la binadora debe ser tal, que quede asegurado el corte de todas las plantas adventicias porque el terreno quede pasado de hierro en toda su anchura.

A falta de cultivadores de tipo americano, se pueden emplear aparatos sencillos y que hacen labor análoga y conocidos con los nombres de *regabina* en Andalucía *rodo* en Extremadura y *binadora de plancha* en otras regiones españolas, acomodando sus dimensiones al ancho de las calles a labrar.

Otras indicaciones

En la sementera siguiente se siembra en el centro de las calles que estuvieron labradas en el año anterior, y sin inconveniente se puede volver a sembrar cereales, aunque, como se dice en la página 153 de mi citado libro, «es más racional, sin embargo, cultivar alternativamente cereales y leguminosas» aunque hay quien se empeña—haciendo el ridículo—en confundir a las gentes, haciéndoles creer que el *Cultivo continuo*, subtítulo de dicho libro, quiere decir cultivo continuo de cereales sobre cereales, en vez de entender rectamente, como lo hacen y han hecho todos los que honradamente y de buena fe han leído; modo de cultivar las tierras de secano obteniendo de ellas cosecha todos los años; o bien, modo de cultivar dichas tierras que permite labrarlas constantemente aun estando sembradas,

Marcelino de Arana y Franco

Ingeniero-director de la Granja de Zamora

Importantísimo para los ganaderos

Sabemos que a pesar de la modificación introducida en la ley y reglamento de Epizootias facultando a los presidentes de las Juntas vecinales para expedir guías de sanidad que necesitan los ganaderos para concurrir a las ferias; y a pesar de la gran publicidad que de esta modificación de la ley se ha dado, aún son bastantes los ganaderos que la ignoran, por lo cual volvemos a insistir en las columnas de esta Revista para que todos aquellos labradores que por razón de la distancia desde el punto de su residencia a la del veterinario municipal o particular, no puedan proveerse de la correspondiente guía para concurrir a la feria, la *soliciten del presidente de la Junta vecinal del pueblo*, quien tiene facultades para expedirla, cuando en la localidad no resida facultativo alguno, y siempre gratuitamente.

Todos cuantos estas líneas lean, procuren hacer la mayor propaganda posible de esta disposición para que no resulten perjudicados los intereses de sus convecinos.

Trabajador: si tienes confianza en tí mismo, confía tus ahorros a tu caja rural y a la Federación, que son tus propias obras

Utilidad del sapo

El sapo, ese asqueroso bicho que tanta repugnancia suele causar al hombre, es uno de los más útiles para el agricultor.

En vez de perseguirle, como sucede con frecuencia, especialmente en la huerta, el sapo debía ser protegido y hasta mimado para que procrease y se propagase con mayor intensidad.

El sapo come caracoles, lombrices, arañas, gusanos, corredores y cuantos bichos de menor talla que él entran en el campo. Y los come en tal cantidad que está comprobado que cada día necesita una mitad de su peso, en insectos de todas clases. Los mosquitos son uno de sus alimentos preferentes, pues viene a devorar cincuenta mosquitos en un minuto.

Y como el mosquito es el propagador de las fiebres palúdicas, he aquí como el sapo es útil a la agricultura y a la humanidad. Sin embargo de ello, la humanidad le condena y le aplasta sin juzgarle.

Abundio Velayos Esteban.
Cardenosa noviembre de 1926.

Rápida

Es posible, y qué decimos posible, muy pronto vamos camino de que sea un hecho real el que todos los días del año, así como nos fijamos en el santoral los cristianos tengamos que mirar el calendario laico para saber la fiesta que corresponde al día en que amanecemos. Se han creado ya tantas fiestas: El Día de la flor, el de la raza, el del maestro, el del pájaro, el del libro, el del obrero, el del ahorror... en fin, ¿cuántos más?

Todos ellos con el mejor fin, sin duda.

¿Resultado? No lo sabemos. Hay, sin embargo, uno muy simpático, que se celebra este año por segunda vez en la fecha de 31 de octubre: el Día del Ahorro. Bien está que todos los años se celebre en un día determinado la fiesta del ahorro, porque ella podrá servir a muchos para reca acitar un momento: para mirar hacia atrás y mirar hacia adelante.

¿Cuántos, si recapitan un momento en este día, pueden cambiar de manera de ser y de obrar? ¿Cuántos podrán en este día formar un propósito laudable de ahorrarse aquello que hasta hoy malgastaron sin necesidad!

Si para eso puede servir el «Día del Ahorro», podremos decir que tuvieron una feliz iniciativa los que la concibieron.

Quisiéramos también nosotros, los que por el fomento de la sindicación católico-agraria y por la difusión de las Cajas rurales de ahorro; sistema «Raffaisen» laboramos que todos los socios de los Sindicatos agrícolas federados hicieran el firme propósito de ser impositores de dichas cajas en la medida de sus fuerzas; impositores en este día y en todos los del año que tengan una moneda que poder depositar.

Quisiéramos que en todos los Sindicatos—de alguno tenemos noticia de que lo hace este año—celebrasen la fiesta, aunque fuera de una manera sencilla. Podrían reunirse los socios del Sindicato con sus hijos y sus esposas y hacer alguna pequeña imposición en la Caja rural; podía alguno leer el reglamento de la misma y explicar su funcionamiento y las garantías, por ninguna otra entidad superadas que al impositor ofrece la Caja rural de sistema Raffaisen.

Otros mil medios hay para la propaganda del ahorro.

Por ejemplo: a todos los menores de edad que hubieran hecho una imposición semanal durante el año, hacerles una ex extraordinaria la Caja en este día, cuya cuantía fijaría la Junta directiva, según las disponibilidades o fondo de reserva que tuviera. Podrían recabarse también donativos con este fin.

Pero no pensamos agotar la materia y ponemos fin a estas líneas cuyo espíritu nos agrada ver recogido por los elementos directores de los Sindicatos.

¿Serán muchos los Sindicatos que celebren esta fiesta de alguna manera el año próximo?

ALMORRANAS VARICES-ULCERAS

Curación científica radical y garantizada, sin operación ni pomadas. No se cobra hasta estar curados. Millares de testimonios a disposición de todo el mundo. Primera y única Clínica especializada en este tratamiento. Dr. Illanes. Hortaleza, 17, pral. izqda. Madrid.

¡Agricultores!

LA CRISIS AGRICOLA SOLO SE RESUELVE AUMENTANDO LA PRODUCCION

125 kilos de Nitrato de Chile, aplicados en primavera a una hectárea de trigo, produce un aumento de cosecha de 500 kilos de grano. Si en el precio del Nitrato algo menor que el del trigo, casi se cuadruplica en cuatro meses el dinero empleado en su fertilización.

250 kilos de Nitrato de Chile aplicados a una hectárea cultivada de patata, producen un aumento de toneladas.

Equivalentes resultados se obtienen con este fertilizante nitrogenado aplicándole en todos los demás cultivos.

SE VENDE EN TODAS LAS CASAS IMPORTANTES DE ABONOS. PARA MAS DETALLES SOBRE EL EMPLEO DE ESTE ABONO, DIRIGIRSE AL

COMITE DEL NITRATO DE CHILE
Barquillo, 21 MADRID Apartado 6.

TIRO NACIONAL DE ESPAÑA

Representación de Madrid

Debiendo inaugurarse el Tiro de Pichón de esta Representación el día 20 del presente mes se abre concurso para suministro de plumas zuritas para el mismo, hasta el número aproximado de 27.000 que se calculan necesarias para la temporada. Las condiciones legales y demás requisitos a que han de sujetarse las proposiciones, pueden verse en las oficinas, calle de los Señores de Luzón, 4, principal, caducando la presentación de pliego de condiciones el día 15 del actual.—El Presidente, A. Serrano Jover.



WERTHEIM
MÁQUINAS ESPECIALES de todas clases, para la confección de ropa blanca y de color, sastrería corsés, etc., y para la fabricación de medias, calcetines y género de punto.

Dircción general en España. RAPIDA, S. A. AVIÑO, 9 Apartado 738. BARCELONA

Pídanse catálogos ilustrados que se enviarán gratis.
Ventas al contado y a plazos: Casa JAIME, AREVALO. AVILA.

Caja Central de Ahorros y Préstamos

DE LA Federación Católico-Agraria de Avila

APROBADA POR R. O. DEL 22 DE OCTUBRE DE 1919
Capital social en garantía: 6.000.000 de pesetas

OPERACIONES DE AHORRO

- Imposiciones ordinarias de Sindicatos y particulares al 4 por 100.
- Cartillas de Ahorro desde una peseta a diez mil.
- Cuentas corrientes al 4 por 100.
- Imposiciones a plazo fijo desde 10.000 pesetas al 5 por 100.
- Oficina central: Plaza de Santo Tomé, número 5, Casa Social.
- Horas de despacho: de diez a una, mañana; cuatro a siete, tarde.
- Cajas rurales filiales que admiten imposiciones: Alamedilla del Berrocal, Aldea del Rey, Alcañizo, Aldeaseca, El Arenal, Arenas de San Pedro, Benitos, Burgoñondo, Cabezas del Villar, Cantiveros, Cardenosa, Casas de Sebastián Pérez, Crespos Gota-rendura, Herreros de Suso, Horcajo de las Torres, Langa, Malpartida de Corneja, Martín Muñoz de las Posadas, Mesegar de Corneja, Monsalpe, Muñana, Muñogalindo, Muñogrande, Narrillos de San Leonardo, Navalperal de Pinare, Navatálgordo, Niharra, Padiernos, Peñalba San Bartolomé de Pinare, San Miguel de Corneja, Urraca Miguel, El Tiemblo, La Torre, Villafior, Villanueva de Gómez.

TIPOGRAFIA Y ENCUADERNACION
Benén Martín